

Nuestro país llegó a su límite para atraer más IED (El Financiero 25/05/12)

Nuestro país llegó a su límite para atraer más IED (El Financiero 25/05/12) Ivette Saldaña Viernes, 25 de mayo de 2012

En los últimos años no se ha captado más de 22 mil mdd: Torre Medina. · ATORADA, LA INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA Por la falta de reformas estructurales en el país parecería que México llegó a su límite para atraer más Inversión Extranjera Directa (IED), ya que en los últimos años no se ha logrado captar más de 22 mil millones de dólares anuales, dijo el subsecretario de Competitividad y Normatividad, José Antonio Torre Medina. Afirmó que la inseguridad también puede ser otro factor que contraiga la llegada de proyectos, aunque la IED sigue fluyendo a los estados fronterizos, a los que regularmente llega capital foráneo. "¿Qué pasaría si no tuviéramos esas incidencias? Probablemente tendríamos flujos de inversión mayores, pero no sabemos cuánto." Pero sigue llegando inversión de armadoras como Nissan con dos mil millones de dólares o Audi que acaba de firmar un convenio. También hay otros anuncios de proyectos en el sector minero y en el manufacturero. El valor agregado del tipo de inversiones que recibe México es mejor porque es en proyectos de manufactura avanzada, y no para extracción de materia prima, como sucede en otros países, resaltó. Hubo una caída de la IED de 8.7 por ciento en el primer trimestre, ya que de cuatro mil 787.7 millones de dólares que llegaron en igual periodo de 2011 bajó a cuatro mil 372.4 millones. No obstante, apuntó, esa cifra se ajustará y se prevé que al cierre de 2012 México habrá captado 19 mil 800 millones de dólares, de acuerdo con las estimaciones del Banco de México. Además de los cambios estructurales que deben hacerse en el país, el entorno internacional influye en contra o a favor, porque el riesgo que perciben los mercados internacionales inhibe las inversiones, o puede ser que las inversiones que se dirigen a los países con mayores problemas se reorienten a otras economías como México. "Estas condiciones de la economía mundial pueden tener un efecto negativo o positivo para México, que tiene una situación económica inigualable." Retos Por ello nuestro país atrae inversiones, y de mayor valor agregado, aunque no han logrado crecer, señaló. "Aparentemente nuestro país no está superando la barrera de 20, 21 o 22 mil millones de dólares, y ése es un reto de política pública. ¿Cómo hacemos para superar esos niveles que en los últimos años no hemos podido superar? Por eso creemos que debemos avanzar en las reformas estructurales." Con ello se esperaba recibir más IED, aunque no es el único aspecto que tendría que cambiar para atraer una mayor cantidad de proyectos de inversión. "Lo que sí podemos observar es que necesitamos seguir haciendo cambios estructurales" y avanzar en fomentar más la competencia en los diversos sectores, además de que se tienen que abrir a la inversión extranjera áreas en que hay más concentración pública o privada. Y todos esos cambios "se tienen que hacer ya", aseveró, porque hay consenso e incluso ya se presentaron las iniciativas de reforma, pero no han pasado de ser propuestas ante el Congreso de la Unión.